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onsleur l e M i n i s t r e , 

Monsieur S t i k k e r , en se référant à l'agréable 
e n t r e t i e n q u ' i l a v a i t eu l e p l a i s i r d'avoir avec Votre 
Excellence l e 29 décembre d e r n i e r , m'a chargé de vous 
transmettre l a communication suivante. 

"Après a v o i r consulté l e s membres du Conse i l des 
M i n i s t r e s des Pays-Bas au sujet de notre conversation, j ' a i 
l'honneur de vous f a i r e s a v o i r ce qui s u i t . 

Lors de notre conversation à P a r i s sur l a cooperation 
entre l a France, l ' I t a l i e et l e s pays Benelux, l e s délibéra
t i o n s au su j e t du Mémorandum de Monsieur B i s s e l concernant l e 
système de transférabilité des échanges européennes dans l e 
cadre de l'O.E.C.E., n'avaient pas encore p r i s f i n . I l se 
trouve que dans l e groupe de t r a v a i l du Comité exécutif, un 
accord sur l e s p r i n c i p e s qui devront être à l a base de p a r e i l 
régime de paiement multilatéral, a maintenant été réalisé. 
Sans doute vous n'ignorez pas que l e Royaume Uni a également 
p r i s p a r t à ces délibérations et qu'au niveau des experts 
l e Gouvernement B r i t a n n i q u e a donné son approbation aux 
co n c l u s i o n s du rapport des e x p e r t s . C'est avec grande s a t i s 
f a c t i o n que mes collègues et moi-même avons p r i s connaissance 
de ce résultat. T o u t e f o i s nous nous rendons compte que p a r e i l 
système de paiement ne peut f o n c t i o n n e r proprement qu'à 
c o n d i t i o n que l e problème des " s t e r l i n g balances" trouve 
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également une s o l u t i o n . L'existence de ce problème a été 
clairement marquée dans l e paragraphe ih dudit rapport des 
experts monétaires. I l me semble q u ' i l s e r a i t u t i l e que l e 
"s t e e r i n g committee" des 5 pays institué l o r s des délibérations 
à P a r i s des experts français, i t a l i e n s et des pays-Benelux, 
s o i t consulté dès que l e C o n s e i l de l'O.E.C.E. aura adopté 
l e rapport des experts monétaires et q u ' i l se prononce sur 
l e s conséquences que l'adoption de ce système multilatéral 
de paiement aura sur l e contenu du rapport que le s experts 
nous ont soumis en date du 9 décembre dernier. 

En même temps i l s e r a i t u t i l e que l e Steering Comité 
des experts des c i n q pays tache de trouver une formule pour 
l a p a r t i c i p a t i o n de l'Allemagne au groupe régional selon 
l e s idées développées durant notre conversation. 

En ce qui concerne l e problème des d r o i t s de douane 
je ne vous cache pas q u ' i l nous est bien d i f f i c i l e , à mes 
collègues et à moi, vu l e d e r n i e r développement encourageant 
dans l e cadre de l'O.E.C.E., de nous r a l l i e r aux suggestions 
que vous m'avez f a i t e s l o r s de notre e n t r e t i e n . Je me demande 
s ' i l n'y a pas l i e u de charger l e s u s d i t Comité d'experts 
également de reprendre l'étude de ce problème. 

J'espère que vous comprendrez mon point de vue et 
que vous n'aurez pas d ' o b j e c t i o n s à l a procédure proposée." 

Je s a i s i s c e t t e o c c a s i o n pour renouveler à Votre 

E x c e l l e n c e l ' a s s u r a n c e de ma plu s haute considération. 


